



# Jahresbericht Handball Saison 2022/23

In der Spielgemeinschaft der Aktiven war die HSG TVA/ATSV Saarbrücken mit 6 Mannschaften am Spielbetrieb beteiligt. Die 1. Frauenmannschaft unter der Leitung von Trainer David Hoffmann konnte die Meisterschaft in der Saarlandliga gewinnen und spielt nach den Siegen in den beiden Aufstiegsspielen in der kommenden Saison wieder in der Oberliga Rheinland-Pfalz/Saar (RPS). Die Mannschaft wird weiterhin von David Hoffmann trainiert.

Die zweite Frauenmannschaft unter der Leitung von Trainer Andreas Dillo belegte in der Bezirksliga West den 4. Platz und sicherte sich damit den Aufstieg in die neu geschaffene Verbandsliga. Mit dem Aufstieg ist Andreas Dillo ein würdiger Abschied gelungen. Ab der kommenden Saison übernimmt Lisa Eisel die zweite Mannschaft und wird die zweite Mannschaft in engem Austausch mit David Hoffmann weiterentwickeln.

Im Vergleich zur Vorsaison konnten wir wieder eine 3. Frauenmannschaft im Spielbetrieb melden. In der neuen Saison wird sie von Natalie Woll und Susanne Deutschen trainiert.

Eine harte Saison liegt hinter unserer 1. Männermannschaft um Trainer Jürgen Hartz. Direkt im ersten Saisonspiel mussten zwei schwere Knieverletzungen verkräftet werden, eine davon führte traurigerweise zum Karriereende unseres langjährigen Kapitäns Daniel Konrad. Auch in der Folge mussten immer wieder Ausfälle weggesteckt werden. Trotzdem konnte die Mannschaft nach einer schwierigen Hinrunde einen guten 6. Platz in der Saarlandliga erkämpfen.

Die zweite und dritte Männermannschaft um die Trainer Torsten Schätzkel und Dean Schacht konnten in der Verbandsliga und der Bezirksliga mit dem 7. Platz jeweils ungefährdet die Klasse halten. Somit spielen auch in der kommenden Saison unsere Männermannschaften in den jeweils höchstmöglichen saarländischen Spielklassen. Damit bieten wir auch im Männerbereich eine gute Perspektive für unsere Jugendspieler.

Für unsere Jugendspielgemeinschaft JSG Saarbrücken West sind in der vergangenen Saison 11 Mannschaften angetreten. Für eine eigene Mannschaft in der weiblichen A-Jugend gab es nicht genügend Spieler, daher wurden die verfügbaren Spielerinnen mit einem Gastspielrecht beim HC St. Johann ausgestattet.

Die männliche E-Jugend konnte den Pokalsieg erringen und auch die Mini-WM gewinnen. Die weibliche C-, männliche C- und männliche B-Jugend spielten jeweils in der RPS. Für die kommende Saison konnten sich die männliche C- und die männliche B-Jugend erneut für die RPS qualifizieren. Die weibliche B-Jugend konnte sich erstmals für die RPS qualifizieren.

Damit spielen im zweiten Jahr in Folge 3 unserer Jugendmannschaften in der RPS, was einen Beleg für die besondere Jugendarbeit in unserer Vereinsgemeinschaft darstellt. Diese Jugendarbeit wäre ohne den Einsatz unserer zahlreichen JugendtrainerInnen, BetreuerInnen und HelferInnen unmöglich. Ohne sie wäre auch die Vereinsgemeinschaft,

wie wir sie seit Gründung der HSG und JSG kennen, nicht möglich. Ihnen sind wir zu großem Dank verpflichtet.

In der kommenden Saison nehmen 12 Jugendmannschaften am Spielbetrieb teil. Da im Bereich der weiblichen C- und D-Jugend nicht genügend eigene Spielerinnen vorhanden sind, wurde hier eine Spielgemeinschaft mit den HF Köllertal gegründet, welche unter dem Namen SG JSG Saarbrücken West/HF Köllertal antritt.

Ein Überblick über die Verantwortlichkeiten der Handballabteilung:

- Abteilungsleitung: Janis Schacht
- Kassierer: Martin Emmert
- Jugendleiter männlicher Bereich: Michael Schacht
- Jugendleiterin weiblicher Bereich: Heidi Peters
- Jugendkoordinatoren: Günter Kiefer und Christoph Schacht

Auf "[saarbruecker-loewen.de](http://saarbruecker-loewen.de)" finden sich Ergebnisse, Trainingszeiten und Berichte aller Mannschaften der HSG TVA/ATSV Saarbrücken und der JSG Saarbrücken West.

Auch in der vergangenen Saison richteten wir das Pokalfinale der Männer und Frauen des HV Saar am Ostermontag in der Joachim-Deckarm-Halle aus. Wie auch im Jahr zuvor war die Veranstaltung gut besucht. Ebenso konnten erstmals seit Corona zahlreiche weitere Veranstaltungen wieder durchgeführt oder besucht werden. So nahmen wir mit über 300 Personen am Felke-Turnier in Bad Sobernheim teil, richteten wieder den Hexenball aus, stellten einen Stand auf dem Altenkesseler Weihnachtsmarkt und auf dem Dorffest. Auch konnte unser Neujahrsturnier für Minis, F- und E-Jugenden, unser HaMiFu (Handball mit Fun) und unsere Glühweinwanderung wieder ausgerichtet werden. Dazu laufen auch weiterhin unsere Ferien-Camps und Grundschul-Aktionstage.

Seit 01.07.2023 besteht eine Kooperation mit Kempa und Teamsport Philipp als Ausrüster für unsere Mannschaften. Im Rahmen dieser Kooperation wurde auch eine Vereinskollektion entwickelt, die es uns ermöglicht, die gesamte Spielgemeinschaft einheitlich auszustatten.

Ebenfalls wurde ein Förderverein zur Unterstützung unserer Jugendarbeit gegründet. Weitere Informationen zum Förderverein oder zur Vereinskollektion finden sich auf unserer Webseite.

Saarbrücken, 09.10.2023

Janis Schacht